

Wegweiser im ‚Internet-Dschungel‘

Beitrag aus Heft »2011/05: Vernetzung von Rechts und gegen Rechts«

Die Initiative SCHAU HIN! versteht sich als Brücke zwischen Eltern und ihren Kindern. Eltern und Erziehende sind die Expertinnen und Experten, die ihre Kinder am besten kennen. Sie wissen, was ihre Kinder verarbeiten können. Doch über die Hälfte finden nach einer Befragung der Initiative die heutige Medienwelt so kompliziert, dass sie nicht immer wissen, „wie sie ihrer Vorbildrolle in der Mediennutzung gerecht werden können.“ Inzwischen sind zahlreiche Initiativen, Projekte und Organisationen entstanden, die Unterstützung in unterschiedlicher Form anbieten. Doch es ist nicht einfach, mit einem persönlichen Anliegen oder Interesse die passende Initiative zu finden. Der Initiativen-Atlas, den Schau Hin! seit August 2011 zur Verfügung stellt, ist ein Wegweiser im ‚Internet-Dschungel‘. Die wachsende Sammlung startet mit 50 Initiativen, die übersichtlich portraitiert werden. An Hand unterschiedlicher Kategorien, beispielsweise Internet, Erziehung, Lesen & Hören oder Schulen lassen sich passende Angebote schnell finden.

Die Suche ist auch über eine Stichworteingabe möglich. Wer sich einen Treffer näher ansieht, wird über Ziele, die Angebote und den Anbieter informiert. Die Sammlung widmet sich dem ganzen Spektrum an Fragen zur Medienerziehung. Eltern, die sich einen sicheren, kindgerechten Surfraum wünschen oder auf der Suche nach den coolsten, prämierten Computerspielen für ihre Kinder sind, werden ebenso fündig, wie Lehrer und Lehrerinnen, die nach nützlichen Anregungen für medien- und kulturpädagogische Projekte Ausschau halten oder sich Unterstützung bei der Planung und Durchführung eines Elternabends zu Medienthemen wünschen. Wer sich Gedanken um Werbekompetenz, sicheres Chatten, den Jugendmedienschutz oder den Umgang mit dem Handy macht, Tipps für sehenswerte Filme braucht oder an einem Erfahrungsaustausch über Erziehungsfragen interessiert ist, wird gerne vorbeisurfen. Durch die Unterstützung der Bundeskonferenz für Elternberatung e. V. (bke) ist es neben den Onlineangeboten auch möglich, regionale Beratungsangebote in der Nähe zu finden. Bewertungen und Kommentare zu den Initiativen ermöglichen jedem, sich an der Gestaltung und Verbesserung des Initiativen-Atlases zu beteiligen.

schau-hin.info/initiativen-atlas/initiativen-suche.html